

PINOCHET: ENEMIGO DE SU DEFENSA

Una de las acusaciones más frecuentes que se escucha entre los detractores del general (r) Augusto Pinochet es que tiene una postura desafiante al protagonizar polémicas apariciones públicas inmediatamente después de que se han invocado razones de salud para defenderlo. La imagen de un Pinochet triunfante, parado de su silla de ruedas y saludando con el bastón en alto a su regreso a Chile, el viernes 3 de marzo de 2000, tras 503 días de arresto en Londres y luego de ser liberado por razones de salud, marcó, al parecer, lo que sería la tónica de sus futuras apariciones. En todo caso, el dudoso beneficio práctico que tiene para el ex gobernante dicha conducta sería, paradójicamente, muestra de que su actual estado no le permite dirimir entre las actitudes que le convienen y las que no.

Desafuero: después de ser desaforado por la Corte de Apelaciones, el 5 de junio de 2000, Pinochet realizó tres apariciones públicas que obligaron al gobierno a pronunciarse. Una de ellas tuvo lugar en la Fundación Pinochet, donde se presentó para inaugurar un mural sobre las víctimas del terrorismo; luego, tras recibir a una numerosa delegación de apoyo de parlamentarios de derecha, posó para los fotógrafos junto a los legisladores, en el portal de su casa en La Dehesa, y finalmente, con motivo del Día de la Unidad Nacional dio a conocer, a través de su nieta mayor, un escueto saludo para los chilenos. Firmando el texto como ex presidente de la República, señaló: "Con toda humildad pido a Dios que les dé a mis compatriotas la sabiduría necesaria para superar los conflictos del ayer". Si bien se esperaba que hiciera un reconocimiento a las violaciones a los derechos humanos cometidas durante su régimen, esto no ocurrió, por lo que el ministro del Interior, José Miguel In-

sulza, aseguró que las "apariciones testimoniales" del senador vitalicio "no son muy productivas", ya que el general (r) Pinochet no constituye un referente político.

Filiación: sin duda, lo que más molestó a los representantes de las víctimas de la "Caravana de la muerte", fue su última visita a un concurrido mall. El jueves 5, Pinochet llegó hasta una tienda del Alto Las Condes en busca de ropa para su primer bisnieto. El hecho produjo conmoción entre los querellantes, ya que sólo 48 horas antes el ministro Juan Guzmán había accedido a suspender su fichaje en 30 días por recomendaciones médicas. El abogado Eduardo Contreras calificó la salida como "una falta de respeto", mientras que su colega Carmen Hertz sostuvo que "él intenta evidenciar que está al margen de la ley y que puede hacer lo que quiere". La defensa del militar no se hizo esperar, el abogado Gustavo Collao aseguró que la salud de su defendido está "resentida", por lo que no le permite enfrentar la filiación, lo que nada tiene que ver con que el general salga de su casa.



Elecciones en el foro

Ara mayo se encuentra agendada la elección del nuevo presidente del Colegio de Abogados, por lo que la mesa directiva se encuentra afinando todos los detalles. Sergio Urrejola, el actual presidente y con nueve años a la cabeza del gremio, probablemente será reelegido por otros dos años; sin embargo, aún no está abierto el proceso de inscripción de listas. La novedad que traen las elecciones, es que los abogados colegiados podrán votar a través de internet, pues se está preparando un software que asegure una votación rápida y sin peligro de ser infiltrada.



"Sin comentarios"

Conocidas son las quejas de los miembros del PRSD por tener mayor presencia dentro de la Concertación, sin embargo, sus colegas del Partido Liberal (PL) no se quedan atrás. En los últimos días comenzó a circular entre los miembros de esa colectividad "casi olvidada", una carta anónima denominada "El partido de los sin". El desesperado autor asegura que la compleja situación que vive la tienda política se resume en cuatro "sin". A saber, el PL es "uno de aquellos partidos sin opinión que, de tiempo en tiempo, aparece en la agenda porque uno de sus miembros es designado en algún cargo po-

lítico o es despedido de él", a lo que suma que ahora se quedaron "sin sede partidaria", ya que la que ocupaban fue arrendada por su propietaria, la Fundación Balmaceda -ideológicamente ligada al PL. La nota agrega que algunos atribuyen esto a que el PL está "sin directiva, cuestión que se ha notado en el total inmovilismo que ha caracterizado la gestión de Armando Jaramillo". Pero no ha sido todo, agrega, pues una de las cartas del partido a las elecciones parlamentarias "sigue sin cupo", refiriéndose al ex gobernador de Chacabuco Patricio Rosende, quien aún no figura en la plantilla de la Concertación.